

Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrates „Studentenschaft Friedrich List“ vom 17.05.2010

Anwesende Mitglieder:	Adrian Hupka, Alexander Labinsky, Anne Hanicke, Erik Weitz, Evamarie Wießner, Florian Waldvogel, Henning Prüstel, Kristin Thomann, Mario Heinrich, Mathias Merforth, Michael Kümmling, Nadine Bitterlich, Peter Reinhart, Sascha Hardel, Sven Wanstrath
Nicht anwesende Mitglieder (entschuldigt):	Cathleen Rositzka, Dominique Courtin, Ronja Hubert, Tina Heilmann, Tobias Naumann
Nicht anwesende Mitglieder (unentschuldigt):	-
Gäste:	Gregor Gaffga, Paul Grünler, Oliver Hagen, Steffen Lehmann, Lars-Jörn Liedtke, Walerian Nesterenko, Olaf Schirmer, Konstantin Thieme, Peter Wolf

Tag der Sitzung: 17.05.2010

Sitzungsbeginn: 20:05 Uhr Sitzungsende: 22:38 Uhr

Sitzungsleiter: Alexander Labinsky Protokollführer: Erik Weitz

Tagesordnung

- TOPI 0: Formalia
- TOPI 1: Gremien
- TOPI 2: FA Uni-Tag
- TOPI 3: Vorstellung Konzept BuFaTa
- TOPI 4: Vorstellung der Pläne für die Überarbeitung der Ordnungen
- TOPI 5: Vorstellung und Gedanken des PR-Teams
- TOPI 6: Veranstaltungsüberblick
- TOPI 7: Neues aus dem Sprecherrat
- TOPI 8: Sonstiges

TOP 0: Formalia

Mit 14 von 20 Mitgliedern ist der FSR beschlussfähig.

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

Das Protokoll vom 12.04.2010 wurde einstimmig angenommen.

TOP 1: Gremien

StuRa

Olaf berichtet, dass im StuRa die Drei-Tages-Frist für Sitzungseinladungen nicht eingehalten wurde und er somit keine Informationen zur kommenden Sitzung vom 20.05.2010 geben kann.

Fragen zur Semesterticketthematik können Olaf über stura@fsr-verkehr.de gestellt werden, des Weiteren arbeitet er an einem Mustertext für die Öffentlichkeitsarbeit des FSRs zum Semesterticket.

Mathias fragt nach, um was für einen Mustertext es sich handelt.

Olaf erklärt detaillierter die Intention des Mustertextes.

Studienkommission Verkehrsingenieurwesen

Alex hat für die Studienkommission (StuKo) Verkehrsingenieurwesen (VIW) noch keine Rückmeldung der studentischen Mitglieder der Senatskommission (Sk) Lehre wegen der Ablehnung des modularisierten Studiengangs VIW in der letzten Sitzung der Sk Lehre.

Prüfungsausschuss Verkehrsingenieurwesen

Sascha hat keine Neuigkeiten aus dem PA VIW zu vermelden. Mittlerweile sind die Statistiken zu Prüfungsergebnissen veraltet.

Institutsrat Wirtschaft und Verkehr

Florian vermeldet aus dem Institutsrat Wirtschaft und Verkehr, dass es ein Problem mit der Verteilung der Institutsteile auf dem Campus gibt, u.a. wurde auch die Situation der PC-Pools bemängelt.

Lars-Jörn fragt nach, wie viele Plätze der PC-Pool im Falkenbrunnen hat.

Kristin antwortet 20.

Fakultätsrat

Steffen hat keine Neuigkeiten aus dem Fakultätsrat.

Themen der letzten Sitzung waren die Besetzung der Professur für KFZ-Technik, die rückwirkend geltende neue Studienordnung für Mechatronik und der Bericht zur Sitzung der Sk Lehre mit den Problemen der studentischen Mitglieder der Sk Lehre.

Der Fakultätsrat könne den Studiengang VIW zwar beschließen, aber der Rektor könnte auf

Bestimmung des Senats die Unterschrift verweigern.

Alex hat eine Frage bzgl. der neuen Studienordnung Mechatronik

Steffen erklärt darauf hin, dass die Problematik dort an der Kompatibilität der Mathematikprüfung mit dem HISQIS liegt.

Weiterhin vermeldet er, dass die MSDNAA-Anträge für die Fakultät jetzt zentral über den FSR zum MSDNAA-Beauftragten der Fakultät laufen.

StuKo VWI

Peter R. berichtet aus der StuKo Verkehrswirtschaft (VWI) dass die Multiplechoice (MC)-Ordnung der Wirtschaftswissenschaften gesichtet wurde.

Nadine gibt eine Übersicht über die Varianten einer MC-Ordnung für VWI.

Alex schlägt vor, die Formulierung „in der Regel“ in die MC-Ordnung mit aufzunehmen.

Nadine sagt, dass das Ziel der StuKo eine gesetzeskonforme MC-Ordnung ist.

Lars-Jörn schlägt vor, zwei Prüfungen für Wirtschaftswissenschaftler und VWIler auszuarbeiten.

Peter R. widerspricht, da dies ein zu hoher Aufwand ist.

Nadine spricht sich für getrennte Prüfungen aus.

TOP 2: Vorstellung Konzept BuFaTa

Die Sitzungsleitung wurde für TOP 2 an Nadine übergeben.

Alex stellt das Konzept für die Bundesfachschafentage vor. Es umfasst Workshops, einen Fakultätsrundgang, eine Conference-Bike-Tour und ein buntes Freizeitprogramm.

Weiterhin gibt er bekannt, dass eine Liste im Büro ausliegt, wo sich ca. zwei bis vier Interessenten für die Workshops eintragen können.

Evamarie fragt nach ob diese Liste auch für Studenten der Fachschaft offen ist.

Alex reagiert zurückhaltend und verneint dies, da es um die Vernetzung der FSRs geht.

TOP 3: Vorstellung der Pläne für die Überarbeitung der Ordnungen

Alex schlägt vor, dass kommentierte Fassungen über den Verteiler geschickt und drei Termine zur Diskussion angesetzt werden.

Henning und **Sascha** begrüßen das Vorgehen.

Alex erklärt den Ablauf des weiteren Vorgehens, und dass einzelne Abschnitte zwischen den Ordnungen verschoben wurden.

TOP 4: Vorstellung und Gedanken des PR-Teams

Adrian, Florian und Sven stellen das Konzept vor.:

Arbeitsgemeinschaften sowie offizielle Informationen von Fakultät und studentische Initiativen geben Informationen an die PR-Gruppe, diese pflegen die Informationen in den Internetauftritt des FSR, sowie sozialen Netzwerken und dem Newsletter ein. Außerdem soll ein Forum auf der Internetseite entstehen.

Sascha fragt nach dem Format des Newsletters.

Sven erklärt, dass der Newsletter im PDF-Format versendet wird und mit dem neuen Server Werbung vermieden werden kann.

Anne stellt eine Frage zum Abmelden aus dem Newsletterverteiler.

Alex erklärt, dass ein Austragen über die E-Mail möglich ist.

Sven eröffnet die Diskussion.

Sascha fragt, wo sich der FSR im Konzept wiederfindet.

Florian antwortet, dass der FSR den Input gibt und das Organisationsteam die Informationen sortiert.

Henning fürchtet einen Informationsverlust durch das Forum.

Adrian erwidert, dass sich jeder dort beteiligen kann.

Michael hinterfragt den Sinn des Alleinstellungsmerkmal der PR-Gruppe

Sven stellt klar, dass ein PR-Team bisherige unkoordinierte Aufgaben wie Newsletterbeiträge u.a. sammelt. Studentische Initiativen sowie FSR-eigenen Teams soll mit Fristen geholfen werden Druck- und Werbetermine nicht zu verpassen.

Nadine fordert, das Studi-VZ Profil für alle auf zumachen.

Florian antwortet, dass erst nur die FSR-Mitglieder und später dann alle Zugriff aufs Profil haben werden.

Nadine hinterfragt, ob das PR-Team für die gesamte Öffentlichkeitsarbeit zuständig sein sollte.

Adrian beschreibt, dass die einzelnen Gruppen die Zuarbeit für die PR-Gruppe leisten und diese die Informationen

einarbeitet.

TOP 5: FA Uni-Tag

Sven stellt den Gesamtbedarf des FSR für den Uni-Tag vor und berichtet weiterhin über den Fortschritt des Projekts.

Florian stellt seine Idee für ein Verkehrszeichen ähnlich Zeichen 439 StVO vor, welche den Weg zu den einzelnen Studiengängen anzeigen soll.

Sascha fragt, wo dieses Schild hängen wird.

Florian hat im HSZ einen passenden Standort ausgemessen und Vorstellungen, wo dieses hängen sollte.

Adrian fragt nach der Dekoration.

Evamarie fragt, wie der Kostenbeitrag von 60 Euro zustande kommt.

Florian erklärt dass dieser geschätzt wurde.

Sven erklärt, warum finanzielle Mittel für die Verpflegung von Referenten gefördert werden können.

Sven stellt den **Finanzantrag**:

„Der FSR möge beschließen, den Uni-Tag mit maximal 95,- Euro zu unterstützen.“

GO-Antrag von **Alex** zur erneuten Feststellung der Beschlussfähigkeit: 15 von 20 Mitgliedern sind anwesend.

Beschluss: Antrag einstimmig angenommen

TOP 6: Veranstaltungskalender

ListCup: Ein Team hat sich bisher angemeldet und es werden noch Mitsstreiter für das FSR-Team gesucht.

Außerdem wird noch gebeten, in den Vorlesungen Werbung zu machen.

Sommerfest: Nach drei Monaten gab es eine vorläufige Genehmigung von der Universitätsverwaltung, sodass eine ordnungsbehördliche Genehmigung bei der Stadt eingeholt werden kann.

Weiterhin werden organisatorische Sachen wegen GEMA, Fernsehsignal u.a. geklärt.

Paul stellt fest, dass es vor dem HSZ ein kommerzielles Public Viewing geben wird und es ggf. Probleme mit dem Veranstalter geben kann.

Florian sagt, dass das Sommerfest eine private Veranstaltung des FSR ist.

Alex schlägt vor, dass hierüber mit der FIFA geredet werden sollte.

Florian will deswegen die ARD kontaktieren.

Der Finanzantrag dazu wird am Montag nach Pfingsten gestellt.

Paddelbootregatta: Die Anmeldeleiste liegt seit 11.05.2010 aus. Der Teilnehmer-beitrag ist sofort zu entrichten. Um Werbung in der Fachschaft wird gebeten.

Alex fragt nach der Folie zur Paddelboottour.

Mathias sichert zu, dass diese kommen wird.

BuFaTa: Der StuRa-Förderausschuss tagt am 21.05.2010 zur Sache. Die Gruppe wird von Florian vertreten.

TOP 7: Neues aus dem Sprecherrat

Sven spricht die offene Rechnung der Fa. „Die Kopie“ an. Hier soll es ggf. eine Gutschrift bzw. einen Nachlass geben. Dazu fordert er ein offizielles Schreiben des FSR zur Unterstützung der Verhandlungen.

Olaf fragt nach dem Grund für diese Forderung.

Sven erklärt, dass diese Rechnung aus dem Jahr 2007 vom amtierenden Schatzmeister tatsächlich nicht beglichen, die Leistung aber in Anspruch genommen wurde. Da dieser höhere Betrag nicht im Finanzplan vorgesehen ist, stellt sich die Bereitstellung der Finanzen als schwierig dar. Auf Grund beiderseitiger Fehler wird ein Zwischenweg gesucht.

Sven stellt **Meinungsbild**:

Variante 1: „Der FSR positioniert sich zur Nichtanerkennung der Rechnung, und verhandelt mit der Fa. ‚Die Kopie‘ um den Betrag.“

Variante 2: „Der FSR zahlt die Rechnung ohne Widerrede.“

Sascha findet die Formulierung von Variante 1 ungünstig.

Paul stimmt dem zu.

geänderte Variante 1: „Der FSR schickt den Schatzmeister zu Verhandlungen mit der Fa. ‚Die Kopie‘.“

Ergebnis: 14/9

Sven appelliert wegen einer erneut fehlerhaften Kopierkasseneintragung für eine bessere Achtsamkeit im Büroalltag und erläutert eine veränderte Einordnung der Bücherbörse, um den Abrechnungsaufwand zu reduzieren.

Gregor detailliert die neue Einordnung: Neue Anträge sollen separat auf den abgeschlossenen Papierstapel aufgeheftet werden. Das alte Abrechnungssystem bleibt bestehen.

Nadine stimmt dem zu.

Sven erklärt wiederholt das

Eintragungssystem der ESE-Gutscheine. Die Eintragung erfolgt mit der Kopieranzahl, sowie dem Stichwort „ESE-GS“ anstatt des Preises.

Alex setzt für den 20.05.2010 in der 4. DS ein Sitzungsleiterseminar an.
Außerdem gibt es eine Anfrage der VIW-Studenten im 6. Semester für die Nutzung des FSR-Grills am 04.06.2010.

Nadine sieht hier eine Überschneidung der Nutzung mit dem ListCup am 05.06.2010.

Adrian findet die Reinigung des Grills problematisch.

Paul fragt nach einem zweiten Grill.

Nadine verneint dies und gibt organisatorische Gründe an.

Alex sieht darin kein Problem und stellt ein **Meinungsbild**:

Variante 1: Für den Verleih des Grills.

Variante 2: Gegen den Verleih des Grills.

Ergebnis: 16/0

Florian gibt an, dass der StuRa einen Grill hat.

Alex sieht dies als Notlösung.

TOP 8: Sonstiges

Kristin sucht reißerische Themen für den Uni-Tag.

Adrian schlägt vor „VIW mit Diplom“.

Sven stellt ein **Meinungsbild zum Zeitpunkt des Rhetorikkurses**:

Variante 1: In diesem Semester kurz vor der Prüfungszeit.

Variante 2: Nach den FSR-Wahlen.

Gregor will für den Uni-Tag Kekse backen und sucht noch Helfer.

Peter R. hat am 19.05.2010 in der 2. DS ein Nachbereitungsgespräch zum Thema „Super-Tutor“.

Henning erinnert nochmal an den Mobilitätstag am 18.05.2010 und legt eine Liste für die Helfer zur Evaluation im SS 2010 aus.

Alex schließt die Sitzung um 22:38 Uhr.

Nächster Sitzungstermin: 31.05.2010, 20:05 Uhr

Protokollführer Erik Weitz

Sitzungsleiter Alexander Labinsky